

LOS TLC SÍ FUNCIONAN

lgún revuelo ha generado que la Cámara de Comercio haya dicho que los TLC no son plenamente aprovechados. Esta afirmación ha sido tendenciosa. insuficiente e incompleta: 1. La mayoría de los TLC -17 ya firmados-, son jóvenes, y algunos recién han entrado en vigencia. El proceso de aprovechamiento, que implica identificar oportunidades e inversiones, toma un tiempo. Los TLC son permanentes y no se pueden analizar en tiempos cortos. 2. La crisis

europea, el modesto avance de EE.UU. y la desaceleración de China nos ha afectado. Nos hubiera ido peor sin los TLC. 3. La agenda -además de lograr la firma de tratados con India, Rusia, Países Árabes, Indonesia y otros-debe concentrarse en el óptimo aprovechamiento de los pactos. 4. Lo mejor está por venir, justamente porque desde 2005 se logró firmar y negociar 17 pactos. Los TLC sí funcionan, pero es impostergable el desarrollo de una agenda para su mejor aplicación.